

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO V

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIERCOLES 27 DE DICIEMBRE DE 1905

NÚMERO 1064

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

Aviso del Banco de Costa Rica

Se ofrece en venta, en buenas condiciones para el comprador, el lote 5 de la manzana 48, que está bien situado en Limón. Dicho lote contiene: una CASA de alto en perfecto estado, con 16 cuartos de alquiler, dos casas bajas de 4 cuartos y dos piezas aisladas y terreno disponible para edificar tres casitas.

Medida superficial 20 metros 900 mjm. de frente por 41 metros 800 mjm. de fondo. Se reciben propuestas en el Banco de Costa Rica
21 de Diciembre 1 m. G. ORTUÑO, Director.

Palace Hotel

PROPIETARIO R. C. CHILDS

Situado en la Avenida Central frente al Palacio de Gobierno. Montado con todo el lujo y confort que reclaman nuestros tiempos se abrirá el próximo lunes, cuatro de diciembre este suntuoso hotel que ha de ser gala y ornato de la capital josefina. Nuestra culta sociedad contará desde ese día con un hotel de primera y un magnífico restaurant, al frente de cuya cocina se hallará un excelente cocinero francés. Desde ese día las personas de gusto, tanto de la capital como de provincias, que necesiten hospedar, se deben dirigir al PALACE HOTEL donde encontrarán toda clase de comodidades. Diciembre 2. m 1

A LOS EXPORTADORES

La Compañía de vapores ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED rebajará sus fletes sobre café á los mismos tipos del año pasado. Deben recordar los interesados que esta línea es directa á Europa y entregarán su carga antes que cualquiera otra.

Saldrán de Limón.—Pacuare el 15 de Diciembre, Matina el 22, Manistee el 29, Nicoya el 5 de Enero, Oracabeza el 10, Miami el 19, Zent el 26, Pacuare el 2 de Febrero, Matina el 9 & &.—San José, Diciembre 10 de 1905. ELDERS & FYFFES (Shipping) LIMITED. 20v

Baratillo { ROPA hecha para } Baratillo

hombres y niños á precios nunca vistos. — Almacenes
23 de Noviembre. — AL SIGLO NUEVO — 1 m.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zent", "Pacuare" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y en cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente Limón Costa Rica, Julio 17 de 1905. 3 m.

AVISO

Del 1º de enero próximo en adelante, se alquilan dos de las preciosas casas de propiedad de doña Julia A. de Núñez, recientemente construidas en la Avenida Central, contiguas á la casa del Licenciado don José Vargas M. Estas casas disponen de todas las comodidades apetecibles y son propias para una familia regular. Para precio y condiciones entenderse con ADOLFO CAÑAS. Diciembre 20. 8v. alt.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño
REDACTORES
Leonidas Briceño, Segundo Espízua
CORREDACTOR,
Fernando Borges
ADMINISTRADOR,
Amadeo Boza Mc. Kellar
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,
35 verasal Este de la Oficina Telefónica,
Avenida 3ª, Oeste
Teléfono N° 26
APARTADO 109

Oficial

Nómbrese á don Ismael Murillo para Agente de Policía del distrito de Jesús de Santa Bárbara de Heredia.

—Se crea una plaza más de Alcalde en la Aduana Principal para alternar el servicio en la Oficina de Paquetes Postales, y se traslada el desempeño del nuevo puesto á don Ruperto Montagné. El sueldo será de ₡ 200 mensuales.

—Se nombra á don Guillermo Alvarado para Subinspector de Hacienda de Colorado.

¿En defensa del Comercio?

¡¡¡BENDITO SEA DIOS!!!

Esta exclamación se escapa de nuestro pecho regocijado al leer el artículo que bajo el epígrafe "Estamos de acuerdo" publica el acreditado diario "La Prensa Libre" en su número del jueves 21 de los corrientes, firmado "Rodrigo".

Y conste que la exclamación y el regocijo no tienen su origen, ni en la aprobación, ni en las galantes frases que el articulista bondadosamente nos dedica; no, la satisfacción nace de la constancia que el referido artículo nos deja, de que alguien cree, al par nuestro, que se pueden defender los intereses del comercio, por modo más eficaz y más efectivo, estudiando los defectos de procedimiento, de forma, y de fondo, que, si perjudican sensiblemente á ese importante gremio, de rechazo, esos mismos defectos disminuyen notablemente los ingresos del Tesoro público; de donde deducimos, que toda idea tendiente á equilibrar la balanza de armonía que debe regir entre el Tesoro y el Comercio, debe tratarse y discutirse con detenimiento y delicadeza, á fin de aproximarnos en tanto que es posible, á lo más perfectamente establecido y en uso en otras Naciones que han adquirido su experiencia en la práctica de un movimiento comercial aduanero colosal, comparado con el nuestro.

Por estas razones, así como por el carácter de "independencia" que revela el artículo de "Rodrigo," tan semejante á la nuestra, y á la neutralidad que pretendemos observar al tratar estas cuestiones, le enviamos un saludo y un puñado de gracias.

Y antes de seguir adelante, saludamos también cortesmente á "Walter Season" por la distinción que nos hace al englobar nuestras iniciales en el abecedario final de su artículo invitándonos á una nueva discusión en la cual no pensamos seguirle, porque en tesis general, ya hemos dicho en nuestro anterior artículo cual es el criterio que tenemos sobre las atribuciones del Gobierno, los deberes de los empleados y los procedimientos que debe usar el comercio cuando estima que se lesionan sus intereses.

En principio, deducimos del artículo de "Walter Season", referente á reformas del Código Fiscal, que sin perjuicio de creer que "todo en este mundo es reformable", lo que hay de más claro, es que existe un Código Fiscal que se ha tenido por bueno, mientras la condescendencia del Gobierno no lo ha puesto rigurosamente en vigor, lo cual ha llegado á establecer un hábito ó una costumbre que ya se ha tomado por la verdadera ley, pero que no por esto ha perdido su fuerza, ni el Gobierno la indiscutible facultad de hacerla ejecutar.

Así lo entendemos muchos que no hemos sido encargados por ningún Gobierno de la dirección de ningún negocio de importancia, por carecer sin duda de personalidad, y de las condiciones de inteligencia, de laboriosidad y de universales conocimientos, que nos tocarán en parte, según el criterio del señor Season desde el momento que no pensemos como él, aunque ya tendremos ocasión de probarle nuestra independencia, y como entendemos nosotros que deben defenderse los intereses del Comercio.

Insistimos en que uno de los más importantes problemas que hay que resolver, es la resurrección de la Escuela de Comercio, eligiendo un local céntrico y agradable, donde los alumnos vayan á deleitarse al par que se instruyen adquiriendo la enseñanza que la carrera mercantil requiere, pues de otro modo, es mucho pretender de la paciencia y de la asiduidad de los alumnos, exigirles que cansados de las tareas del día y casi siempre bajo lluvia torrencial, recorran un largo y penoso trayecto, falto hasta de alumbrado, para llegar á la escuela y permanecer en ella durante cuatro ó cinco horas mortales, mojados, fríos, disgustados,

para volver en peores condiciones á sus respectivas casas.

Inquiera bien el Gobierno y sabrá que esta causa, principalmente, fué la que ocasionó la inasistencia á las referidas clases. Volveremos sobre este tema.

Dijimos que la oficina de Paquetes Postales debía de pasar á la Aduana, porque ese traslado implica la economía de ₡ 7,000 impropriadamente gastados, y porque además se puede juzgar con considerablemente los intereses del Erario, al par que los del comercio, y como para probarlo hasta la saciedad, tenemos en cartera inagotable cosecha de argumentos y razones, iremos poco á poco exponiéndolas y principiaremos por una pregunta: ¿Cómo se explica que se haya escapado á la investigadora mirada del señor Ministro de Hacienda, y á las otras personas no menos competentes en materia de finanzas y buena administración, que ya por un contrasentido, inexplicable también, hay dos oficinas de Aduana funcionando en la capital, se observan en ellas distintas formas de despacho, distintos afijos, y desequilibrios hasta en ciertos privilegios que en una de ellas se otorgan y se abrogan?

Vemos en efecto que toda persona, comerciante ó particular que pretenda retirar mercaderías de la Aduana "está obligado" á hacer su "pedimento" anticipado, que es una de las mayores pruebas de buena fe que puede rendir; presenta el comprobante de su depósito de dinero en el Banco, y por último, despachadas con igual equidad, aplicadas á todo el mundo sin preferencias, son retiradas las mercaderías de los depósitos "con todos los requisitos de la ley aduanera" que nos rige.

En cambio en la oficina de Postales, á todos, comerciantes y particulares, ni se les pide el "pedimento", ni hay constancia oficial de las mercaderías que aquellos contienen, se puede obtener la facilidad de pagar los derechos después de retirados los paquetes postales, se sfora á la buena de Dios ó según la fuerza de convicción del solicitante y se puede alcanzar ser despachado después de las horas reglamentarias.

Muy recientemente se ha visto despachar públicamente en esa oficina: postal con "antimacacares" que pagan ₡ 1.63 ½ por kilos pesados con "cepillos" que pagan ₡ 0.81. "Sábanas hechas" que pagan ₡ 0.97; el kilo, sforado como "lienzo para sábanas" que paga ₡ 49 ½, error que fué corregido por indicación de un comerciante y la advertencia de un antiguo empleado de esa oficina, y otros dos desalmacenajes hechos con perjuicio del Erario en esos mismos momentos y mil otros anteriores fáciles de comprobar.

De estas divergencias resultan claramente perjuicios al Erario y perjuicios al verdadero comercio, que pudiera muy bien caer en la cuenta de que es mucho más ventajoso introducir cuanto más pueda por paquetes postales que no le producen gastos de comisión, ni demandan factura consular, ni flete, ni anticipo de dinero para derechos de aduana, que se les puede aforar tal vez inconscientemente más barato, y en este caso nada tendría de extraño que la Aduana Principal venga á ser con el tiempo la sucursal de la Administración de Correos.

Otro de los puntos, que aunque someramente queremos tratar hoy, es el que se refiere á la "Tara".

Según la ley vigente el despacho aduanero reconoce dos "pesos" para verificar su liquidación de derechos que son: el "peso bruto y el peso legal".

Pesa el bulto tal cual lo recibe, extrae las mercaderías, sean estas en número y clases distintas las examina á conciencia, y reparte proporcional y justamente la diferencia del peso bruto al legal entre cada una ó cada grupo de mercaderías de igual índole contenidas en el bulto que en aquel acto está aforando. De este modo el Erario percibe lo que la ley le autoriza á percibir.

Con los Paquetes Postales desaparece casi por completo este derecho del Gobierno.

En efecto, los postales se reciben de Francia por lo general en sacos; de Italia, en canastas; y de Inglaterra en hermosos, flamantes, fuertes y pesados cajones.

Hay que hacer observar que infinidad de postales delicadas de Francia, se envían á Inglaterra para gozar allí de los privilegios de tan seguro resguardo.

¿Qué sucede después?

Pues que llegan esos cajones bien repletos de paquetes postales á la oficina de este nombre, que allí son sacados delicadamente, despachados y entregados uno por uno á sus respectivos reclamantes y de la "fuertísima tara" que debía cobrar el Erario, no queda ni el recuerdo del producto de la venta de aquellos cajones y aquellas canastas, que será su duda aplicado á algún fin particular.....

Y para que la pérdida sea más real para el Erario, buen cuidado tiene el que solicita el despacho de varios paquetes postales, de ir pidiendo primero los de mayor aforo, dejando para los últimos ó el último el de menos valor, porque aquella oficina tiene el raro talento, de cargar el peso que representa la reducida tara que quedó, después de separados los famosos cajones, sobre el peso de la última mercadería que entra á la romana.

Y como con lo expuesto damos material sufi-

ciente para despertar la atención de cada uno de los interesados, nos despedimos hasta nuestra próximo artículo, en el cual con la prueba irrefutable de los exactísimos datos que suministra la laboriosa oficina de Estadística determinaremos la cifra de dinero que pierde el Tesoro público con la oficina de Postales.—L. B. B.

Cablegramas

Lisboa, 23.—Portugal será el primer país que ocupará nave áreas para usos militares. Se ha decidido comprar dos para emplearlas contra las tribus revoltosas de la costa occidental de Africa, principalmente para practicar reconocimientos. El gobierno enviará ingenieros a Londres, París y Nueva York para escoger el mejor tipo de navío aéreo.

Riga, 23.—Terrenos talados y edificios pertenecientes á hacendados quemados. La situación de Curlandia empeora. La guarnición de Riga demasiado pequeña para intentar arrebatar el mando de manos de los obreros, que organizaron una policía y están administrando la ciudad. Se despachó una diputación al gobernador Regnisk, notificándole que había sido destituido. La ciudad aterrizada, pero relativamente tranquila. Cada día acontecen asesinatos en las calles, pero los obreros y la milicia impiden el saqueo. Bandas de lettes, completamente armados y organizados saquean á la tropa del campo, destruyen puentes y convierten los castillos y residencias en fortalezas. Se prepara una convención de representantes de Lituania en que las mujeres gozarán del derecho de votar.

Berlín, 23.—Avisa el corresponsal del Tageblatt en Constantinopla que si Sultán se siente tan agradecido por la actitud de Alemania por no haber participado en la demostración naval que ha resuelto enviar á las bodas de plata del Emperador una misión de las más elevadas notabilidades del Imperio.

Pekín, 23.—La Emperatriz viuda expidió un decreto ordenando al Virrey de Chili que parta inmediatamente á Shanghai á que investigue los desórdenes, decretando el castigo de los culpables.

Bruselas, 23.—El Bureau Internacional Socialista expidió á los socialistas del mundo el siguiente manifiesto: "La revolución rusa avanza de la aspiración á la realización. En esta lucha el proletario ruso debiera tener el apoyo moral y material de nuestros hermanos de todo el mundo. Nuestros camaradas de los Estados Unidos solicitan que el Bureau Internacional invite á las organizaciones afiliadas á conmemorar solemnemente el 22 de enero. Los obreros del mundo se recordarán de la lucha que el proletario ruso en aquella fecha llevaba á cabo. De consiguiente, por este ordenamos á todos los grupos afiliados, organizar mítins y levantar suscripciones para el 22 de enero próximo, y para la noche del domingo precedente. Recomendamos que los oradores se refieran á los heroicos esfuerzos del proletario ruso y que las contribuciones se dediquen á ayudar á aquellos que están luchando contra el imperialismo y la libertad. ¡Abajo la autocracia! ¡Viva el Socialismo!" Lleva el manifiesto las firmas de todos los delegados internacionales.

St. Etienne, 23.—A consecuencia de un accidente acontecido á un tren que llevaba fieras, escapáronse á leones africanos en Roanne, entre cuyos habitantes reinó gran pánico. Varios hombres armados persiguieron á un león en un bosque vecino donde lo mataron. Mientras tanto los gendarmes mataron otro en el centro de la población. Los otros dos se capturaron.

Petersburgo, 23.—Inauguróse con completo éxito ayer en Moscú la huelga general. El tren continental salió de Varsovia á cargo de maquinista y fogonero militares. Inauguróse la huelga en la estación Nicolás á medio día, pero funcionan todavía los ferrocarriles bálticos. Los empleados de la fábrica Putiloff en número de 12000 abandonaron los talleres. Desde las 5 de la tarde de ayer, el consejo de obreros estuvo en continua sesión, recibiendo informes y expidiendo órdenes. Los caudillos expresan confianza del éxito. Confiesan que muchos obreros de Petersburgo, especialmente los casados preferirían continuar trabajando, pero cuentan con la influencia de la mayoría que favorece la huelga para hacer que todos se pongan de acuerdo. Espérase que la parálisis de la industria será más completa que en enero de este año. El consejo de obreros expidió anoche una proclama declarando que el gobierno ha volado á los vientos los principios del manifiesto del 30 de octubre y se está basando en la reacción, el embuste y el engaño. Concluye llamando á todo el pueblo ruso á declararse en huelga y no abandonar la lucha hasta que se haya concedido las demandas por una asamblea constituyente, el sufragio universal, la libertad de los caudillos del proletario, terrenos para aldeanos, etc., etc. Los redactores de los diarios radicales acordaron publicar la proclama que es enteramente revolucionaria. De consiguiente se está tomando grandes precauciones para impedir su confiscación por la policía. La unión de médicos acordó que la humanidad obliga que los médicos asistan á los enfermos, pero se resolvió dedicar los honorarios al fondo de la huelga para boicotear á todo médico que no cumpla con esta resolución.

Moscú, 23.—Reina tremenda excitación. Los habitantes buscan apresuradamente comestibles, candelas, etc., etc. Muchas tiendas cerradas, lo mismo que la mayor parte de las fábricas y molinos.

Moscú, 23.—Dubasoff, gobernador general de Moscú, dirigió la palabra á las autoridades municipales de Moscú, en que les manifestó su intención de hacer una guerra sin cuartel á los agitadores. Constituye, dijo, la vergüenza de Rusia que Moscú, el antiguo baluarte de la autocracia, la santa ciudad donde los emperadores llegaban á rezar, se volviese el centro del desorden y agitación insolente. Dijo que hay todavía suficientes amigos de la autocracia, pero para que sus esfuerzos resulten eficaces, debieran organizarse y sofocar á los elementos criminales. Por este motivo había aceptado el cargo actual, porque deseaba estar en la primera fila de los batalladores, donde puede mostrar su devoción al Emperador. La turba marcha por las calles de Moscú, tratan-

do de clausurar la oficina de correos y demás lugares. De Rysbitsa, provincia de Viteback, anuncia un levantamiento semejante al de Livonia. Se ha confirmado la noticia de que Kharkoff hallase en poder de los revolucionarios. 250 hombres pertenecientes á dos regimientos pasáronse á los revoltosos. Sus camaradas desobedecieron el orden de tirarlos. De Nikolief avisan que el regimiento revoltoso ha sido capturado y 250 prisioneros despatchados á la fortaleza de Otchskoff.

Petersburgo, 23.—Los banqueros de Petersburgo temen que la crisis financiera sea el resultado de las actuales condiciones, si Berlín, donde hay mucho papel comercial ruso, negase á extender los plazos de aquel que se vencen el 1º de enero. Se sabe ya que el Gobierno no pudo obtener la extensión de plazo á cédulas del tesoro por valor de 25 000 000, que se vencen en febrero.

Moscú, 24.—La parada de un tren fué la primera señal del principio de la huelga general. Los empleados del Municipio y los zemitovs abandonaron simultáneamente sus oficinas. El trabajo ferroviario suspendióse á medio día en punto, siguiendo las principales fábricas. Durante cinco minutos dejaron de trabajar 50,000 hombres. Están cerradas todas las imprentas. Los empleados de los bancos probablemente se declararán en huelga mañana. Están presos muchos miembros del consejo de obreros y cabecillas de la huelga.

Petersburgo, 24.—Es evidente que los huelguistas no temen el ataque de parte de la tropa de la Manchuria porque la unión de obreros ferroviarios de Moscú acordó permitir correr los trenes conque están repatriando las tropas y también dejar correr los trenes que llevan el trigo á las comarcas secadas por el hambre. Los huelguistas de Moscú encuentran á los trenes que entran en la ciudad armados de revólveres. Notician de Riga que se ha presentado un nuevo candillo popular. Es maravilloso orador. Llámase Taxine. Los revolucionarios le obedecen ciegamente. En Moscú se ha proclamado la ley marcial.

Berlín, 24.—Se ha acordado despachar al Báltico varios cruceros y torpederos para la protección de los súbditos alemanes. Hasta la vez, sin embargo, ningún navío alemán ha recibido orden de zarpar. Se teme que los revolucionarios podrán molestar ó impedir el embarque de los refugiados á bordo de los buques alemanes que ya se despacharon á los puertos rusos con este propósito.

París, 24.—Avisa un despacho de Berlín para El Eclair que después de consultarse los gabinetes de Londres y Berlín, se acordó no enviar buques de guerra á los puertos rusos. El crucero británico Saphire, en vez de dirigirse á Riga, esperará órdenes en Kiel.

Madrid, 24.—Los ensayos hechos en la siembra de algodón en las provincias de Sevilla, Cádiz y Málaga por los hermanos Trueba, demuestran que con riego apropiado se puede cosechar algodón no inferior al mejor de América. 250 acres dieron 54,880 libras de algodón sembrada en terrenos sin riego. Se perdió debido á la sequía sin precedente.

Petersburgo, 24.—El público alarmado. En la bolsa reina pánico. Cuatros(?) han bajado 100 puntos sin compradores. Reina gran discordia entre los miembros del gobierno.

Hay conflictos en las calles de Moscú. Un regimiento de infantes pasase á los huelguistas. Esta ciudad está llena de tropas. Los marineros desterrados de Cronstadt están amotinados. Hábbase de Gutschkoff, como sucesor de Witte. Las provincias bálticas en condición alarmante. Por conveniencia de sus carceleros se fugó el teniente Schmidt, conocido por el sobrenombre de Almirante Rojo. Anúncianse nuevas importaciones de armas á Finlandia. De todas partes del país llegan noticias de revueltas de aldeanos. Se ha destruido la propiedad de Babrinski en Bogorodisth. El zemitvo de Petovast, declaróse en quiebra porque los aldeanos niegan á pagar los impuestos. Están cortados veinte hilos telegráficos. Se teme la cortada del resto de un momento á otro. La oficina general de correos escapó de ser volada por una bomba que se descubrió á tiempo. Está cortada la línea entre Petersburgo y Moscú. La prensa y el público ruso opinan que Rusia jamás ha experimentado semejante situación. La guerra fué insignificante en comparación. Los revolucionarios muestran calma maestra.

Petersburgo, 24.—La ley marcial es impotente en Moscú. La ciudad está prácticamente en posesión de la huelga. Saqueáronse los establecimientos de terneros.

Acontecen en las calles conflictos acompañados de pérdidas de vidas. Los revolucionarios de la huelga continúan hasta que se haya convocado la asamblea constituyente y conocido todas las demás demandas, incluyendo las ocho horas de trabajo diarias, repartición de terrenos entre aldeanos, elección de jefes del ejército y la armada por armada y ejército mismo. Dicen que no aceptarán las promesas contenidas en el manifiesto imperial. Toda autoridad ha de transferirse al gobierno provisional, incluyendo la dirección del tesoro, arsenales militares y poeías. De otro modo los proletarios obtendrán sus derechos á mano armada.

Washington, 24.—La Secretaría de Estado recibió un cable de Colombia, anunciando la intención antes de ayer de volar á Reyes de la presidencia como parte de un complot para volcar al gobierno. Hay varios presos, que se juzgarán en consejo de guerra. Entre los conspiradores bálticos un ex ministro y cinco jefes de la oposición.

Petersburgo, 24.—La estación de ferrocarril está ocupada militarmente. Los soldados manejan las locomotoras.

Panamá, 24.—Avisa de Bogotá el descubrimiento de una ridícula conspiración contra el Presidente Reyes. Se iba á reemplazar á éste con un trinarivo compuesto de Felipe Angulo, Luis Martínez y Jorge Moysa.

Los más notables conspiradores están presos esperando el juicio por consejo de guerra. El gobierno supo los planes desde el principio y vigiló á los conspiradores. Una vez recogidas todas las pruebas, lo aplastó. Reina tranquilidad. Los conspiradores no contaban con el partido, pues todo el país apoya al presidente

Reyes. Constituye esto una prueba de que los revolucionarios se acabaron ya en Colombia. De todas partes le llegan telegramas á Reyes felicitándole. Se han restablecido las relaciones diplomáticas con Venezuela. Se ha nombrado á Benjamín Herrera, Ministro colombiano cerca del gobierno de Caracas.

Petersburgo, 24.—Con el trascurso del tiempo empieza á notarse que á pesar de la extensión de la huelga, el gobierno domina la situación. El gobierno cogió desprevenidos á los revolucionarios, forzando el conflicto antes que los obreros tuvieran lugar de madurar sus planes. El comité de huelguistas hace esfuerzos heroicos para impedir la salida de trenes de Petersburgo logrando sacar á todos los empleados de las estaciones. Sin embargo el Gobierno despachó trenes manejados por soldados.

París, 25.—Dice el Petit Parisien que Trepoff, gobernador de Tzarkoeselo, ha mandado colocar ametralladoras en las ventanas del palacio. Entrevistado el Padre Gapón, que está á punto de partir para Londres, dijo que consideraba necesario suavizar el movimiento revolucionario de Rusia sin pararlo.

Petersburgo, 25.—Constituye píldora amarga para los caudillos de la huelga la falta de muchos empleados en obedecer el orden de declarar en huelga y la habilidad del ministro de comunicaciones para mover los trenes sobre todas las líneas, exceptuando las de las provincias bálticas. El gobierno logró arrestar á casi todos los miembros del comité de la huelga. También encontró y se apoderó del depósito de armas y bombas. Una concurrencia de 1000 huelguistas en la avenida Schulaseburg fué dispersada á cintarazos y latigazos por los cosacos, pero nadie fué gravemente herido. La luz eléctrica fué manejada anoche por marineros traídos de Cronstadt. Esto también molesta á los cabecillas huelguistas porque mediante la falta de alumbrado en las calles y casas y la parada de trenes, pensaban hacer sentir más generalmente los efectos de la huelga.

A fin de debilitar la fe de los obreros en sus caudillos, el gobierno ha repartido millares de ejemplares de la circular firmada por la unión de obreros rusos, atacando el arresto de los miembros del comité directivo de los telegrafistas de Moscú, en momentos que jaraneaban en un restaurante. Se ha hecho esto para demostrar como se gastan los fondos de los obreros. Fuera de las regiones industriales, en el casino se nota que existe la huelga. Las boticas y tiendas están abiertas y los tranvías corren lo mismo que siempre. El más atrevido de los manifiestos de los revolucionarios es un misterioso cartel con que se innudó á Tzarkoeselo ayer. Refiriéndose á un misterioso complot de los terroristas contra el Czar, dice que habrá un ligero soplo de nudo, pero que hay que hacerle caso porque el resultado será lo mejor posible para todos. La policía no ha podido encontrar al impresor ó repartidores de carteles. Confiesa el Noroe Vremya q' no tiene precedente la rapidez con que se ha interrumpido la comunicación con las provincias y el exterior. Témesse que de un momento á otro el ministerio se volverá impotente.

Riga, 25.—Están llegando á ésta, escoltados por resguardos de sus respectivos lugares, los oficiales, empleados, hacendados y sacerdotes de los pueblos y villas vecinas.

Liban, 25.—Se ha restablecido el orden. Se ha reemplazado á los reservistas con otros. Se espera de un momento á otro la llegada de los navíos de guerra.

Goldingen, 25.—El comité del pueblo obligó al gobernador, Barón Ropp, á retirar la tropa de ésta. La población está bajo el dominio de los revolucionarios.

Voronezh, 25.—Declaráronse en huelga los empleados del ferrocarril S. O. Los empleados llevaron los trenes hasta las poblaciones grandes, á fin de que los pasajeros no sufriesen. De Kostrona avisan que todo el tráfico está paralizado á causa de la huelga. Anuncian de Yaroslav de una suspensión del tráfico ferroviario con motivo de la huelga. En Minsk la huelga general empezó. Todas las tiendas están cerradas.

Londres, 25.—De Petersburgo avisan que la comunicación telegráfica y telefónica está interrumpida con Moscú. Otro despacho de Petersburgo avisa que se ha acordado por fin conceder el sufragio universal al pueblo ruso.

Pekín, 25.—Ayer se firmó el tratado chino-japonés. De parte del Japón lo firmaron Komura y Uchida y de China el príncipe Ching y virrey del Yuan, Shikí. Los comisionados chinos dicen que el tratado se refiere exclusivamente á asuntos de Manchuria, calificando de falsas las noticias de una alianza china-japonesa.

Washington, 25.—En la Secretaría de Estado se ha recibido un cablegrama anunciando haberse firmado el tratado chino japonés. La China atrinca al Japón la península de Liao Tun y le concede el control del ferrocarril de la Manchuria.

Petersburgo, 25.—Huelgan los alumnos de las escuelas. Las calles cuajadas de obreros. Los militares ocupan los patios de las casas. Avisa Linevitch que el espíritu revolucionario ha invadido á las tropas.

Londres, 25.—La suscripción internacional para socorrer á los judíos rusos asciende á 600,000 libras.

Moscú, 25.—El correo está funcionando.

Petersburgo, 25.—La Unión de uniones y la liga obrera están en sesión permanente. Desde el almirantazgo una gigantesca luz alumbró el Neroak y Prospect. La existencia de petróleo es infima. Ha parecido "La Voz de Norte", órgano de la liga de obreros.

Moscú, 25.—Por donde quiera andan las procesiones de obreros cantando canciones revolucionarias. La caballería patrulla las calles principales. Se ha descubierto un complot para secuestrar al gobernador de ésta, general Dubasoff.

Londres, 25.—Se ha presentado un proyecto para construir entre ésta y Brighton un camino exclusivamente para automóviles.

Petersburgo, 25.—Una descarga cerrada hecha por la tropa contra los obreros que defendían la barricada en la calle Tverskaia, Moscú, mató á 11 é hirió á 800. Ascendían á 150 el número de muertos ayer. Se han construido barricadas en la calle Tverskaia, principal vía de Moscú. Los revolucionarios

las defendían valientemente contra la tropa y cada vez que ésta trata de llevarlos prisioneros á la cárcel, se le acomete resueltamente. Las patrullas de tropa, acompañadas de ametralladoras, hacen uso de estas sin titubear contra los revolucionarios. La tropa rodeó anoche la escuela donde se celebraba un mitin de obreros.

Disparáronse tiros sin bala para intimar á los huelguistas, pero éstos contestaron con tiros de revólver y bombas. Se trajó entonces artillería con que se bombardeó la escuela, hasta que los sobrevivientes se rindieron. Se ha restablecido el tráfico ferroviario con la ayuda de la tropa y el batallón ferroviario. Las líneas á Nishui, Novgorod, Varoslavi y Katzan, están funcionando normalmente. La suspensión del tráfico es completa en las líneas del ferrocarril Ural y Kurak. Los insurgentes cortaron todas las líneas telegráficas fuera de Riga. La caballería encontró enredos de alambre telegráfico colocados en todos los arbores de los parques ocupados por los insurgentes.

Petersburgo, 25.—En los altos círculos gubernativos reina la convicción de que la huelga tiene que fracasar.

Nota

Los miembros de la Directiva Central del Partido Nacional, nos encargan que hagamos especial recomendación en su nombre á todos los correligionarios, que durante los días de las fiestas cívicas se abstengan de toda discusión y manifestación política y que guarden la mayor compostura y orden.

Rifirafe josefino

Amado Chaves [a] Mosca muerta, que de ello no tiene ni el pelo, determinó casarse con una "ella" que lo sacó de quicio. Pero es el caso, que el tal Chaves, no tenía más que la buena voluntad, es decir que le faltaba todo lo necesario para el menaje de su nuevo hogar. ¿Qué hacer? Esto se preguntó el enamorado "Mosca muerta" y después de cavilar mucho una idea grandiosa, salvadora, llegó á su mente.

¡¡Trastes de cocina, tengo ya!! esto se dijo, y salió corriendo.

Media hora después Chaves era presentado en la Agencia 1ª de Policía, acusado nada menos que de ratero.

¿Qué había hecho?

Casi nada... pues se había hurtado un barril de loza fina en la casa de doña Mercedes v. de Herrera, á donde fué tomado infraganti por los perjudicados.

De manera, pues, que Chaves en lugar de esposa lo que ha encontrado es la cárcel donde permanecerá por muchos días.

—Artur Reery y Tomás Chinchilla, muchachos ambos de mucho tupé, no tuvieron inconveniente de achisparse en la casa de unas jóvenes de la "cáscara amarga" armando luego la gran escandalada de fin de año.

Uno de ellos, Reery, enemigo incondicional de Edison por asuntos del oficio, le dió por vengarse del ingenio y sabiduría de su competidor, quitando los alambres de la luz eléctrica de la casa escena del escándalo, rompiendo además las lamparillas de luz incandescente. Las "amargas cáscaras" llamaron á la policía y un guapetón de los azules, no sin algunos esfuerzos, dió con los escandalosos en el cuartel de su cuerpo á donde fueron encerrados. Al día siguiente fueron pasados á la Agencia. Don Goyo, que no se anda con muchas componendas, dispuso que Reery y Chinchilla pasaran los días de las fiestas en el Hotel de la Avenida central Este. Allí se encuentran.

—Antonia Flores, que es de las que les gusta empinar el codo los domingos y fiestas de guardar, se le metió entre ceja y ceja, que antier era una fecha digna de celebrarse con varias copitas del buero. Al efecto, cogió la gran "mona" escandalizando luego en la casa de una su amiga, compañera de infortunios. La policía, que bastante conocida tiene á la Flores, la condujo en coche á la casa de Reclusión, donde permanecerá por algunos días.

—Juan Redondo, que por algo lleva el apellido, se le mete en su testaruda mollera que debía casarse con Juana Olivares, muchacha que odia con alma vida y corazón al redondo de Juan.

Como la joven lo despreciara antenoche en un baile, ayer intentó el agraviado vengarse de su adorada, arrojándole encima cierto líquido que si por desgracia le toma la cara de la joven le hubiera quedado convertida en una especie de mapa mundi.

La policía, es claro, detuvo al mal intencionado, ó sea al redondo Juan, quien á estas horas se encuentra llorando su desgracia en un oscuro y lóbrego calabozo del cuartel de policía.

—Cándida Blanco, que es una arpía y que por su color parece ser jamaicana, tuvo la gran idea de hurtarse dos cortes de seda de casa de María Bustillos. La perjudicada se quejó á la policía, pero sabedora la Blanca que se le perseguiría para capturarla, no tuvo inconveniente en poner tierra de por medio desapareciendo de San José.

Santa Bárbara de Heredia

Diciembre 18.—Ayer hubo un turno en el barrio de Jesús con el objeto de allegar fondos para que su fiesta patronal tenga el lucido de costumbre. Ese turno produjo una regular cantidad, la cual se empleará en lo religioso. Y hemos sabido que don Miguel Herrera trabaja activamente porque hayan fiestas cívicas,—las que no dudamos se realicen.

—Con gran satisfacción ha llegado á nuestro círculo la noticia de que el alcalde de ésta renunció su puesto y que tampoco se irá á Esparta con ese cargo. ¡Albricias! Lo que sentimos es lo que atrás deja en cartulación. ¿Qué dirá de esto don Nicolás Orozco que tiene una escritura pendiente, pagada, y sin inscribir? Que tenga un feliz viaje don Juan.—Corresponsal viajero.

AVISOS DEL DIA

TEMPORADA VERANIEGA

EN TRES RIOS

Alquilo dos casas, grandes, con todo servicio y propias para familias. Carlos Durán. Diciembre 27. 10.

AVISO

En la Avenida Central se alquila la casa de don Manuel J. Carranza, con varios muebles. Es grande y muy cómoda. Informará J. Vaillant en el Teatro Variedades. Dic. 27. 15 v.

CASAS! CASAS! CASAS!

Se alquilan tres: una de altos al costado Sur del Mercado, contigua á la Botica de la Violeta; otra en el lugar llamado "La Inocencia", y la tercera en Cartago, la misma que ha estado ocupando el licenciado don Alfredo Volio. Dirigirse á la oficina de don Francisco Peralta. Dic. 27. 3 v.

AVISOS ANTERIORES

ALQUILO

La casa que ocupa Gerarda Iglesias, al Sur de "La Cabaña". Walter C. Riotta. Dic. 24. 3 v.

BUEN NEGOCIO

Una casa que está en la calle de Guadalupe, con una manzana de terreno, se vende ó se cambia por otra casa en esta ciudad. Si hubiere diferencia en precios, se dá ó recibe vuelto. Los promotores los suministrarán José R. Hernández. Bazar de San José de don J. R. Mata. Dic. 24. 6 v.

SE VENDE O SE ALQUILA

una casa de nueve varas de frente y treinta y dos de fondo, por tres mil colones al contado. En la misma casa darán razón. Se halla situada á 100 varas al Norte de La Cabaña y 250 de la Gobernación. Dic. 20. 5 v.

LA OCAIÓN ES CALVA COMO....

LA PINTAN

Si usted desea colocar ventajosamente su dinero, se le presenta una excelente ocasión: compre la casa número 430, Avenida Central, Oeste, contigua á "La Provedora" y á 25 varas del Mercado. Es una magnífica finca que, reconstruyéndola, producirá un crecido interés.

Informarán: Guillermo Coronado, en el Banco de Costa Rica, y en la casa Manuel Coronado. Noviembre 23. 1 m.

SE DEVUELVE EL DINEROSI NO SE CURA

Más de 50 son los casos que hay curados hasta la fecha y para lo cual no dudamos en dar la garantía que encabeza este aviso. Si tiene usted la pena de ver algún pariente ó amigo que abuse del licor, dele usted la medicina sin pérdida de tiempo, que por una pequeña cantidad tendrá usted la dicha de recuperar una persona querida, curada para siempre.

La "Botica del Comercio" tiene la agencia exclusiva para la venta de esa medicina. Escriba usted y tendremos mucho gusto en suministrarle todos los datos necesarios.

Los doctores Julio Borbón y Francisco E. Fonseca están encargados para aplicar dicha medicina. Dic. 5 de 1905. 1 m.

UN BUEN NEGOCIO PARA

LOS AGRICULTORES

Doy en arrendamiento hasta por cinco años cuarenta manzanas de terreno virgen en Orosi. Estos terrenos son feracísimos y sin piedra, donde se dá toda clase de legumbres, como papas, chayotes, yuca, plátano, ñame, camotes, etc., etc., y también caña de azúcar, café, maíz, frijoles, tabaco, etc., etc., como puede verse de lo que hay allí sembrado. Terreno plano, con buen clima, á dos leguas de distancia de Cartago y con una carretera sin obstáculo en el tránsito.

Para precio y condiciones entenderse con el que suscribe en Cartago ó con don M. V. Blanco en San José, en su Librería.— JOSÉ MERCEDES ROJAS. Dic. 17. 8 v.

PINGUE NEGOCIO

Se vende un acreditado establecimiento situado en punto céntrico de esta localidad, compuesto de vinatería, cantina y billar, siendo uno de los que más vende en el detalle en San José. Pruebe á la disposición de quien tenga interés en el negocio. Informará don José Andújar, frente á la casa de don Telésforo Alfaro. Dic. 22. 15 v.

CURACIÓN INFALIBLE

Ha llegado á la afamada Botica del Comercio, del doctor Carlos Silva, el único remedio capaz de curar radicalmente la penosa enfermedad llamada "Diabetes". La medicina se conoce con el nombre de "Mixture Antidiabétique Martin", y ha sido aplicada por notabilidades médicas de Europa, con resultados sorprendentes. Uno ó dos frascos de volverán la salud á cualquier diabético. Diciembre 21. 8 v.

CASA PARA ALQUILAR

Barata y cómoda, se alquila una cerca del Liceo de Costa Rica. Entenderse con Felipe Madrigal. Diciembre 20. 10 v.

CRONICA

Café

Han principiado á trabajar los beneficios de café del lado de Tres Ríos y Curridabat. Ya se nota gran animación por aquellos lugares. Se nos informa que el beneficio de don Juan Montealegre, en Herrán, es el que más trabajo tendrá este año porque es el que mejores precios está pagando por fanega.

Dirección General de Correos

El 30 y 31 de diciembre del corriente y 1º de enero de 1906, la oficina central se cerrará á las 3 p. m., y los correos que salen en la tarde de San José se despacharán á las 2 p. m. Las correspondencias que lleguen después de esta hora, se distribuirán temprano del día siguiente.—San José, diciembre 26 de 1905.

Rectificando

En el artículo que el viernes publicó este diario del General don Buenaventura Carazo salió un ligero error que rectificamos. Donde dice: "que en una forma más ó menos variada, se pone en práctica por todos los cafetaleros del país" debe leerse "algo que en una forma más ó menos variada etc."

Peones

Se nos dice que para los trabajos de la construcción de la línea férrea entre Santo Domingo de San Mateo y Esparta se van á ocupar como trescientos peones, pero que estos serán escogidos entre los pueblos de aquel litoral.

Observatorio Nacional

Cómo se indicará el tiempo.—La apariencia del tiempo y la hora exacta se dará por medio de lúmenes eléctricas de colores en la azotea de la torre, como sigue:

Amarilla... } dudoso
Verde } fijas bien tiempo
Roja } tempestad
Extinción de luces "roja" y verde" que han aparecido cinco minutos antes de la hora, hora exacta.

"Azul", reservada para otras señales.

El turno

que el domingo último tuvo lugar en Barba, produjo la suma de \$ 600 00; y en la noche hubo jolgorio y grandes alegrías con motivo del nacimiento del Niño Dios.

Sabanilla del Mojón

Muy satisfechos estamos de los servicios de nuestro Agente de policía don Francisco Rodríguez y estamos dispuestos á sostenerlo á todo trance. Pero para que nuestra satisfacción sea completa, quisiéramos que fuera más enérgico en aplicar las leyes del orden público. La tolerancia á veces perjudica mucho. No somos enemigos del joven que ocupa la plaza de polizonte, antes bien lo apreciamos, pero creemos que esa plaza ahora está por demás y basta la influencia y buen gobierno del señor Rodríguez.—Unos vecinos.

Casos y cosas

Las empresas ferrocarrileras del Atlántico y del Pacífico pondrán trenes extraordinarios en los días de las fiestas de esta capital.

—En los primeros días del entrante mes serán demolidas de orden de la policía algunas casas de esta ciudad que amenazan ruina.

—El 29 llegarán á ésta los jugadores de foot ball de Limón.

—Se está exportando gran cantidad de legumbres de este país para Bocas del Toro y Colón.

—El precio del maíz está bajando, así como el del arroz.

—La Compañía Martínez Casado darán una función de beneficencia.

—Parece que Hermosilla y Chispa darán una corrida con los mismos fines que la Compañía Martínez Casado.

Muy bien

Sabemos que el señor Puga, empresario de la Compañía Martínez Casado, parte próximamente para la Habana y luego á España; á donde se dirigirá la troupe. Se propone el señor Puga traer al país en mayo próximo una compañía mixta, es decir, dramática y lírica, pero del género chico. Muy bien. Ojalá sea pronto.

Acusados

Antier fueron acusados ante el Juez Primeró del Crimen como diez individuos, quienes, según parece, intentaron atacar y desarmar á un policía que se encontraba de servicio en la calle de la Soledad en la noche del 24.

Juegos pitotécnicos

Hoy llegarán de Heredia los juegos pitotécnicos que se quemarán durante los días de las fiestas. Algunos de ellos son de estilo japonés, es decir, de colores, figuras, etc.

Sueldos

A los empleados municipales se les pagará sus sueldos los días 27 y 28 del corriente, con motivo de las fiestas cívicas.

Reorganización

Parece que el nuevo Administrador del ferrocarril al Pacífico tiene en proyecto introducir en aquella empresa una nueva reorganización. Espérennos á ver lo que resulta.

Máquinas

Parece que el Gobierno mandará á pedir á Inglaterra una locomotora para el ferrocarril al Pacífico.

Accidente

El menor Ismael Salas cayó de una ventana de su casa á la calle, ocasionándose varias contusiones y una lesión en la cabeza.

Desgracia

La señora Crisanta Fernández cayó en un excusado por haberse roto el piso de aquél. Fué sacada con gran trabajo.

Mordida

Antier mañana fué víctima de los afilados colmillos de un can la señorita Ninia Marin. La joven recibió una herida en una pantorrilla.

De Paseo

Se encuentra entre nosotros, procedente de Pacaca, nuestro agente en aquel lugar, don Cleto Bustamante.

Toreros nacionales

Los señores Joaquín Blandino, Guillermo Cubero y otros cuatro más, aficionados á los cuernos, se han presentado al contratista de los toros en las próximas fiestas, ofreciéndole sus servicios como toreros. Es posible que sean aceptados. Se nos ha asegurado que los toros que se jugarán en los días de fiesta, serán bichos de malas intenciones.

Personales

Por el tren de la 1 p. m. de ayer, estuvo de paseo el estimable doctor don Santiago Baudrit, procedente de Barba.

—De Heredia vinieron los señores don Santiago Rodríguez, don Juan Quesada Lizano y el Lic. don Juan Fed. González.

—Don Ramón Araya V., activo comerciante y hoy vecino de Pantarenas, la Sultana del Pacífico, regresará el día de mañana. Lleva el generoso amigo gratos recuerdos de la capital y de sus numerosos amigos, que sentimos su ausencia.

—Toda la prole de don Abdenago Quirós, se encuentra atacada de tosferina, allá en Curridabat. Que mejoren pronto son nuestros más caros deseos.

—En Heredia don Gustavo Ulloa, después de operado, ha tenido una notable mejoría.

Regalos de Navidad

El Niño Dios obsequió con ricos presentes en la noche del 24 á las personas siguientes:

A Emeterio Silva con dos chichones en la cabeza más hermosos y grandes que un melón.

—A Venancia Lara con una línea férrea, en la cara, producida por las añaladas ñanas de Juana Díaz. Solo el tren le faltó, para que el juego quedara completo, pero de ello se encargó don Goyo, quien á todo vapor la envió á la casa de reclusión:

—A Narciso Brenes con un "Paso" que de paso se hurtó en el portal de Mariana Castro. El audaz y atrevido Brenes se llevó la mula, el buey y otros trebejos por el estilo. Por lo que se ve, no se llevó á la señora Castro porque pesa muchos kilos.

—A Matilde Jiménez unos "anteojos" morados, á consecuencia de varias trompadas que le propinó su concubino.

—A Gregoria Morúa un moño postizo, para subsanar el daño que le ocasionó su prima Angela Morúa, quien le cortó el pelo por venganza.

Bautizo

Antier tuvo lugar en la iglesia de la Merced el bautizo del primogénito de los esposos Ramírez-Borges. Fueron padrinos el doctor don Carlos Alberto Silva y una señorita hermana del señor Ramírez. Pasada la ceremonia los convidados se dirigieron al hogar de los esposos, padres de la bella criatura, en donde se les sirvió un refresco. Por tal motivo todo fué antier alegría y contento en el hogar Ramírez-Borges.

No le llegó la hora

Ayer, en la línea del ferrocarril al Atlántico, entre Tres Ríos y Curridabat, ocurrió un caso bien extraño. El tren de la 1 p. m., procedente de Cartago para esta capital, con motivo de haberse detenido más de lo acostumbrado en una estación intermedia, vería con

una velocidad extraordinaria. Así pasó el puente que se halla en la quebrada llamada sin nombre ó quebrada del Padre Hidalgo, cuando á no corta distancia, se paró en raya y retrocedió hacia atrás, á la vez que el conductor Moya recorrió todo el convoy. Esto alarmó á los muchos pasajeros que venían en el tren, quienes á poco supieron que al pasar el convoy por la quebrada mencionada, había sido despedido un hombre por el tren y lanzado al espacio.

Al acercarse el tren al punto, vieron varios pasajeros, no sin el natural asombro, que yacía un hombre, al parecer muerto, sobre un durmiente del puente y con parte del cuerpo suspendido sobre el abismo.

Persona que vió el hecho nos dice que aquello era maravilloso. El tren despidió al hombre, que se encontraba ebrio, y cayó éste sobre el durmiente, que apenas era suficientemente ancho para tenerse él y con parte del cuerpo en el aire. El menor movimiento, el más pequeño esfuerzo por enderezarse, era lo bastante para que aquel individuo cayera desde el durmiente al fondo de la quebrada. Como en virtud de hallarse alcoholizado se encontraba en la más completa inmovilidad, los pasajeros creyeron que estaba muerto. Más, se acercó el tren y el conductor Moya, auxiliado por otros, lo recogió de allí y se vió entonces que el hombre estaba vivo.

El hecho causó sensación, especialmente entre las señoras.

Creían los pasajeros que á lo menos se encontraría lesionado y no sin asombro vieron bajar á nuestro hombre en la estación de Curridabat, como alado y sin darse cuenta del gravísimo peligro que había corrido.

Y en verdad que el hombre estaba afortunado, pues el caso es de los que de mil apenas se puede ver uno, por cuanto atravesando el tren con suma velocidad el puente de la quebrada, cayó sobre un estrecho durmiente, quedándose allí, sin rodar al abismo, en sitio tan reducido que era apenas suficiente para sostenerse una persona y con parte del cuerpo ya suspendido en el espacio.

Hemos oído entusiastas elogios de la conducta del señor Moya, empleado del ferrocarril, por la prontitud en acudir al salvamento de la persona caída en el puente y tenemos verdadero placer en consignar este justo elogio.

Sociedad de Seguros Costarricense

La señora doña Clara Cañas viuda de Moreno nos recomienda hacer público su testimonio de gratitud á los señores directores de esa benéfica institución. Está en su poder el producto de la póliza del difunto Licenciado Moreno; y con este motivo quiere ella que una vez más se conozcan los resultados satisfactorios de la Sociedad, merecedora por todos conceptos de ser acogida por cuantos deseen para los suyos una póstuma revelación de cariño y de protección. Nosotros unimos nuestro voto de aplauso al de la señora de Moreno.

Boda

En Limón contrajeron matrimonio católico el veinticinco en la noche don E. G. L. Webb y la señorita Elia Matamoros. Ofició el P. Stappers. Que sean felices.

Saludo

Hace días llegó á esta ciudad en viaje de paseo nuestro estimado amigo el doctor don Amancio Saenz, Médico del Pueblo en alegre Puntarenas.

Permanecerá entre nosotros hasta mediados del próximo mes, estado que deseamos le sea agradable.

Bienvenida

Al hogar de nuestro amigo don Julio Marquez ha arribado un gracioso chiquitín. Lo saludamos.

Lucido examen

Ayer hizo el Br. en Leyes don Carlos Orozco Castro sus exámenes privados previo al conferimiento del título de Licenciado. El tribunal examinador lo aprobó por unanimidad de votos.

Felicitemos cordialmente á nuestro amigo Orozco y le auguramos un éxito para el miércoles próximo en su examen público.

Trabajos

Apenas pasen las fiestas de esta capital, se dará inmediatamente comienzo á los trabajos ferroviarios en el ramal ya trazado que ha de unir la ciudad de Alajuela con la línea férrea al Pacífico. Para su terminación se gastarán unos dos meses y medio próximamente.

La sangre saludable, pura y roja significa una naturaleza fuerte y vigorosa.

ANEMIA

Significa una naturaleza sin sangre, débil, empobrecida y enfermiza :: :: ::

El único remedio que proporcionará la nutrición requerida para renovar los tejidos, dar fortaleza al sistema, aumentar los corpúsculos rojos de la sangre, restaurar la energía del cuerpo y dar color á las mejillas, así como para curar los Resfriados, Tosos, Bronquitis, Tisis, Asma, Pulmonía y todos los Padecimientos Pulmonares, Escrófula, Debilidad General, Pérdida de Carnes y todas las Enfermedades Extenuantes, es la

OZOMULSION

La Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao por Excelencia, combinada con Guaiacol é Hiposfitos de Cal y Sosa, la que usan los médicos en sus familias y la que recetan en su práctica privada y en los hospitales. Esto es una recomendación que debería inspirar confianza. Sin embargo, puede Vd. conseguir un

FRASCO DE MUESTRA GRATIS

y convencerse á sí mismo de los méritos curativos insuperables de esta maravillosa preparación. Lo que han conseguido otras muchas personas con su uso seguramente lo conseguirá Vd. una vez que la haya probado. Envíe su nombre y dirección á la

BOTICA FRANCESA, SAN JOSE.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS DE COSTA RICA.

ARTIME & CO.

CANNON STREET LONDRES

Hacen muy liberales adelantos sobre consignaciones de Café, Maderas y otros productos. Entenderse en PUNTARENAS con la Cía de Agencias de C. R. LIMITADA, Dic. 16. 3m.

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajo especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables. ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos y días de fiestas de 7 á 11 a. m. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Fr. E. Friis, Cirujano dentistas: casa que fue de don Telésforo Alfaro, calle de tranvía. junio 23

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT COMPANY

Servicio semanal entre Limón y Nueva Orleans.

Los ya bien conocidos vapores de construcción moderna, "LIMON", "SAN JOSÉ" y "ESPARTA", ofrecen grandes comodidades á sus pasajeros por su buen servicio y rapidez, pues no gastan mas que cuatro días y horas en hacer la travesía.

Pasaje de Primera á Nueva Orleans..... \$ 50 oro americano
" " " de ida y vuelta á Nueva Orleans 80 " "

LA UNITED FRUIT COMPANY, DIVISION DE COSTA RICA.

Dic. 17. ab. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

NUEVA SURCUSAL

De la Jardinería Artística de Anderson en la fotografía de Mr. Rudd al lado del Banco Anglo. Noviembre 26.

Zapatería Española

Ni en calidad ni en precio hay quien pueda competir con la Zapatería Española de MANUEL ESCORRIOLA. Los precios se han rebajado considerablemente y la calidad se ha mejorado. Apartado correo 438. Noviembre 30.

Eggers & Stallforth

BREMEN

Se hacen cargo de la venta de café. Los buenos resultados obtenidos el año pasado en el mercado de Bremen deben animar á los exportadores de café á consignar mayores cantidades á dicha plaza. Para condiciones y fondos anticipados entenderse con la Agencia en ésta y el representante. C. W. LOHRENGEL. Oficina 100 varas al Sur del Banco de Costa Rica. Noviembre 28. 1m.

"LA NERGENA" Fábrica de Velas, avisa á su clientela que se ha traslado del Telégrafo 200 varas al Norte y 50 al Oeste don de está dispuesto á atenderlos con todo esmero.—Victor Urbano.—Dic. 15. 1m.

Se alquilan dos casas, una á 100 varas del mercado y otra de alto frente á la Merced, cómodas para una familia regular; precio por mes la primera C. 65.00 y la otra en C. 60; ambas con luz eléctrica. Me hago cargo de tomar casas en arrendamiento y reparaciones que hubiesen que hacer, todo por mi cuenta.—Manuel Soto. Nov. 23. 1 mes.

Pita—pita—pita. SOMBREROS de lo mejor de todas las pitas se consiguen en "Las Novedades" Manuel Veiga Nbre. 23. 1m

ADAN SABORIO Abogado y Notario Público Despacha en el bufete del Licenciado don Luis Castro Ureña, 50 varas al N.O. del Parque Central Dic. 12. 1m

Se desea tomar en alquiler una casa céntrica y decente, para una familia regular, dirigirse á casilla n° 192. San José, Dic. 13. 15 v.

Se compra al contado una casa nueva en lugar céntrico cuyo valor sea de 3 á 5 mil colones. También se solicita en alquiler por algún tiempo una vivienda de iguales condiciones. Informes en la oficina de "El Noticiero". Diciembre 17. 10 v.

En Alajuela, una casa cómoda, por corto ó largo tiempo, con ó sin muebles, se desea alquilar. Dirigirse á la casilla n° 16. Diciembre 27. 10v

LINEA ATLAS

Vapores de correo: SARNIA ALLEGHANI SIBIRIA y ALTAY Salen de Limón cada lunes y ofrecen el servicio más rápido para el transporte de café á Londres, Hamburgo, Bremen y demás puertos de Europa. Cobra el mismo flete del año pasado

Tendrá vapores extra de correo cuando lo exija el servicio

Guías del Ferrocarril se pueden pedir en la oficina del infrascrito.

JOHN M. KEITH,

Agente General

San José, 7 de diciembre de 1905. 1 m.

Ocasión nunca vista ni oída. En San Gabriel (5 Esquinera) á diez minutos á pié de San José, se vende una casa muy grande con solar de un cuarto de manzana por ¡¡Dos mil colones al contado!! Dará detalles en la casa contigua don Santiago Calvo N. Diciembre 22. 10v.

Baratísima se vende una casa situada en el centro del barrio de San Vicente. Es cómoda, elegante y propia para veranear. Entenderse con Nicanor Huertas en la misma población.—Dic. 17.—10 v.

Casa nueva, grande, muy cómoda, seca, higiénica, bien situada, alquilo una con dos solares; corredores cómodos y bien ventilados. Para informes, entenderse con Federico Tristán. Dic. 19. 10v.

Dinero á interés. Para colocarlo con hipoteca de finca, hay listos C. 8,000. Interés bajo y plazo largo. En esta oficina se informará. Diciembre 21. 10.

A LOS EXPORTADORES

Estamos listos con bodegas etc, etc, para recibir y embarcar todo el café que se nos remita á Limón en la presente cosecha de 1905 á 1906. Los gastos de embarque y derechos de muelle que en junto suman oro americano \$ 3.25 ó £ 0.13.3 serán cobrados con el flete de ferrocarril en el puerto de destino. Los envíos, órdenes de embarque etc, etc., se harán igualmente como en años anteriores. Libros de guías pueden solicitarlos en las estaciones del Ferrocarril y en nuestras oficinas.—Felipe J. Alvarado & Co.—San José, 24 de Octubre. 2m

Carpinteros Se necesitan de dieciseis á veinticinco carpinteros para la mina Tres Amigos. Sueldo C. 3.00 diarios y gastos de viaje de ida y vuelta. Entenderse con Carlos Wensel. 5v. Diciembre 27.

Gran Fábrica de Fideos

Uso Génova

DE BERTOLINI Y MONTEVERDE

La única en la República que puede competir con la PASTA extranjera, pues sus dueños son verdaderos conocedores del oficio.— Se despachan órdenes para todos los puntos del país. — Esta FABRICA es la única y principal que emplea materiales de primera clase.

Avenida 3ª, Oeste y calle 6ª, Norte. 4 de Diciembre. 1 m.

Al comercio

Se suplica á los señores comerciantes que cuando den sus órdenes para desalmacenaje de mercaderías en Limón, acompañen la correspondiente factura consular, por exigirlo la Aduana y con objeto de evitarles demoras en el despacho. Felipe J. Alvarado & Co. San José, Nbre. 19. 15 v. alt.